

## Communiqué de presse

# « *Nous sommes tous des poussières d'étoiles* »

**En partenariat avec l'association TAKH, le Parc national vous invite à faire un voyage céleste en compagnie de l'astrophysicien Eric Lagadec et de l'astronome Guy Herbretau. Cette soirée inédite se déroulera le **vendredi 21 juillet** à partir de 20h au Villaret à Hures-la-Parade. Nous vous y attendons nombreux !**

Dans le cadre de la Réserve internationale de ciel étoilé (RICE), prestigieux label obtenu en 2018 et confirmé en 2022, le Parc national œuvre pour la rénovation de l'éclairage public des communes du territoire avec les syndicats de l'électricité afin de lutter contre la pollution lumineuse et préserver la biodiversité nocturne.

Pour faire vivre la RICE, il encourage également le développement d'un tourisme axé sur « le ciel étoilé » et conduit des actions de sensibilisation du public en faveur de la préservation de l'environnement nocturne et la valorisation du ciel étoilé. Ainsi de nombreuses animations nocturnes sont proposées tout au long de l'année avec un point d'orgue durant la saison estivale. Cet été, l'évènement phare sera organisé **le 21 juillet au hameau du Villaret à Hures-la-Parade**.

### Le programme :

**19 h 00 - Repas tiré du sac et verre de l'amitié offert** pour ceux qui le souhaitent

**20 h00 - Conférence « *Nous sommes tous des poussières d'étoiles* »**

La conférence sera présentée par Eric Lagadec, astrophysicien à l'observatoire de la Côte d'Azur à Nice. Il nous proposera un voyage dans le temps de plus de 13 milliards d'années, depuis la formation de notre Univers jusqu'à l'apparition de la vie sur Terre. Cette conférence sera l'occasion d'expliquer, de manière simple, comment presque tout ce qui compose notre corps s'est formé à partir des étoiles en se focalisant sur le spectacle céleste de la mort de

ces astres. Eric Lagadec abordera également les recherches scientifiques sur les étoiles et nous donnera les dernières nouvelles de notre Galaxie.

## **22 h 00 - Observation du ciel étoilé sur un site exceptionnel**

Nous partirons à la découverte du ciel étoilé et notamment des constellations d'été avec l'astronome Guy Herbreteau de l'association Astrolab. Nous apprendrons à nous repérer dans le ciel, à retrouver la Grande Ourse, la Petite Ourse, le Triangle d'été... à suivre le zodiaque du Lion jusqu'au Sagittaire. Le spectacle devrait être magnifique puisque les mesures effectuées l'année dernière pendant quelques nuits sur le causse Méjean ont permis de constater que la qualité du ciel sur le plateau était proche de celle du désert de l'Atacama au Chili !

### **Les intervenants et partenaires:**

#### **Eric Lagadec**

Éric Lagadec est astrophysicien au sein du laboratoire Lagrange à l'observatoire de la Côte d'Azur. Il est spécialiste de l'étude de poussières d'étoiles, à partir d'observations au sol avec des instruments du Very Large Telescope ou dans l'Espace. Il est très actif pour la diffusion des connaissances et le développement de collaborations avec l'Afrique. Il a été président de la Société Française d'Astronomie et d'Astrophysique de 2020 à 2022.

#### **Astrolab**

Depuis plus de 15 ans, Astrolab anime des ateliers d'astronomie auprès des établissements scolaires, des associations, des collectivités sur l'ensemble de la Lozère et au-delà. L'association organise, pour tout public, des soirées d'observation du ciel avec télescope et des séances de découverte du ciel avec un planétarium mobile ainsi que des ateliers liés à l'Espace (cadrans solaires, cartes du ciel, construction de fusées à eau...).

#### **L'association TAKH**

Créée en 1990, l'association TAKH a pour mission la sauvegarde des chevaux de Przewalski et habitats steppiques. A partir de 11 chevaux sélectionnés dans plusieurs zoos européens, l'association a constitué sur le Causse Méjean un troupeau de chevaux vivant en libre évolution sur 400 hectares dans le but de les réintroduire en Mongolie en 2004 et 2005, puis en Russie en 2015. A présent, TAKH ouvre son site remarquable au cœur du causse Méjean pour la sensibilisation de tous les publics à la préservation du vivant et à nos manières de coexister, à travers l'exemple des chevaux de Przewalski.

**Réservation : Office du tourisme Gorges du Tarn Causses et Cévennes : 04 66 45 01 14**

**Sous réserve de bonnes conditions météorologiques.**



**Contact presse : Natacha Maltaverne**  
Tél : 04 66 49 53 25 / 06 99 76 40 49  
[natacha.maltaverne@cevennes-parcnational.fr](mailto:natacha.maltaverne@cevennes-parcnational.fr)

**Parc national des Cévennes**  
6 bis place du Palais - 48400 Florac-Trois-Rivières